

fut très-estimé de son temps, et qui mérite encore d'être consulté au point de vue historique. Élu par ses concitoyens Recteur de l'Aumosne générale, dont il fut l'un des bienfaiteurs, Mathieu de Vauzelles jouit d'une grande popularité, comme l'attestent les vers nombreux qui ont été publiés à sa louange, en latin et en français (1). Lui-même il était poète, et avait composé en français des

zelles, qui sont d'azur, à trois demi-vols d'argent, posés deux et un, au chef d'or, avec cette légende, empruntée au psaume XVI : *Sub umbrâ aliarum tuarum protege nos*, et, selon l'ancienne traduction française :

« Abritez nous sous voz esles. »

(1) C'est ce qu'exprime en peu de mots ce distique de Claude Rousselet, célèbre avocat de Lyon :

Matthæo Vauxello, judici majori.

Quid te onerem laudum cumulo, Vauxelle? Tua ex te
A populo virtus nota frequentè satis.

Claud. Rossetti, jurisconsulti patritique lugdunensis Epigrammata (Lugduni, apud Seb. Gryphium, 1537, petit in-4^o, page 48).

On trouve de nombreux renseignements sur Mathieu de Vauzelles dans les ouvrages déjà cités de Guichenon, Ménestrier, Le Laboureur, Colonia, Pernetti ; dans les *Bibliothèques françaises* de Du Verdier et *La Croix du Maine*, et dans l'*Abrégé chronologique de l'Histoire de Lyon* par Poullin de Lumina. Nous avons en outre consulté les registres du parlement de Dombes conservés aux archives de la Côte-d'Or, et publiés en partie par M. d'Assier de Valenches, dans son *Mémorial de Dombes* (Lyon, 1854, in-8^o) ; le *Catalogue des noms de MM. les Recteurs et administrateurs de l'Hôpital général de la Charité et Aumône générale de Lyon, depuis son institution* (Lyon, 1742, in-4^o) ; une note manuscrite de d'Hozier, conservée à la Bibliothèque impériale, aux *Archives des familles* ; enfin, un manuscrit très-intéressant de Chuinague, dernier greffier en chef du parlement de Dombes, appartenant à M. Mantellier, président à la cour impériale d'Orléans, président de la Société archéologique de l'Orléanais, auquel on doit, entre autres travaux, de savantes dissertations sur le pays de Dombes et sur la monnaie de Trévoux et de Dombes.